
  
MARTES 25 DE SEPTIEMBRE DE 2012 

 

1 
 

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
DIPUTADOS SE REÚNEN CON EL IEQ Y UAQ 
Por Noticias 
Un grupo de diputados de la bancada del PRI de la LVII Legislatura local, encabezada por su coordinador Braulio Guerra 
Urbiola, se reunió ayer con el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, así como con los consejeros del Instituto Electoral 
de Querétaro. (N p.4)   
 
PRIÍSTAS SE REÚNEN CON ORGANISMOS 
Por Redacción 
Los diputados electos del tricolor intercambiaron experiencias con el Rector de la UAQ y con los consejeros del Instituto 
Electoral de Querétaro. Encabezados por quien será el coordinador de la bancada tricolor en la quincuagésima séptima 
legislatura, Braulio Guerra Urbiola, los diputados electos para el Congreso del Estado sostuvieron encuentros la mañana 
de este lunes con el rector de la UAQ, Gilberto Herrera, así como con los consejeros electorales de IEQ. Dichas reuniones 
forman parte de  la agenda de cercanía y  trabajo que han venido  implementando  los  legisladores electos con grupos, 
organizaciones  e  instituciones  que  representan  a  la  sociedad;  esto  con  la  finalidad de  conocer  de  primera mano  las 
inquietudes y necesidades de los queretanos, para que desde el Congreso local encontrar las soluciones a los mismos, 
explicó Braulio Guerra Urbiola. De igual manera, acotó Guerra Urbiola que a lo largo de de los tres años de trabajos que 
tendrán los diputados del PRI, sostendrán una agenda de cercanía y puertas abiertas con los ciudadanos en un afán por 
aportar al crecimiento del Estado y en beneficio de las familias queretanas, puntualizó. (C p.8) 
 
REUNIÓN DE DIPUTADOS PRIÍSTAS EN LA UAQ E IEQ 

Por José Luis Rodríguez Palomares 

Encabezados  por  quien  será  el  coordinador  de  la  bancada  tricolor  en  la  quincuagésima  séptima  legislatura,  Braulio 
Guerra Urbiola, los diputados electos para el Congreso del Estado sostuvieron encuentros la mañana de este lunes con 
el Rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, UAQ , Gilberto Herrera Ruiz, así con los consejeros electorales del 
Instituto Electoral de Querétaro, IEQ. Dichas reuniones forman parte de la agenda de cercanía y trabajo que han venido 
implementando los legisladores electos con grupos, organizaciones e instituciones que representan a la sociedad, esto 
con  la  finalidad  de  conocer  de  primera  mano  las  inquietudes  y  necesidades  de  los  queretanos,  para  que  desde  el 
Congreso  local  encontrar  las  soluciones a  los mismos,  explicó Braulio Guerra Urbiola. De  igual manera acotó Guerra 
Urbiola que a lo largo de los tres años de trabajo que tendrán los diputados del PRI, sostendrán una agenda de cercanía 
y puertas abiertas  con  los  ciudadanos  en un afán por  aportar  el  crecimiento de  estado y  el  beneficio de  las  familias 
queretanas. (DQ p.9) 
 
TIENEN DIPUTADOS ELECTOS DEL PRI ACERCAMIENTO INSTITUCIONAL CON EL IEQ  
Por Informativo de Querétaro  
Diputados  electos  por  el  PRI,  quienes  integrarán  la  57  Legislatura  del  Estado,  se  reunieron  este  día  con  consejeros 
electorales  y  funcionarios  del  Instituto  Electoral  de  Querétaro  (IEQ),  con  el  objetivo  de  fortalecer  la  coordinación 
institucional  en  favor de  la  sociedad  queretana.  El  Presidente  del  Consejo General  del  IEQ,  José Vidal Uribe  Concha, 
destacó la oportunidad del encuentro, realizado a seis días de la conclusión del proceso electoral local 2012, para poder 
externar  las  opiniones  y  propuestas  del  instituto  en  materia  electoral.  Dijo  que  la  iniciativa  de  reforma  electoral 
presentada  por  el  IEQ  en  el  2011,  la  redistritación  local  y  la  expedición  de  la  reglamentación  para  la  Ley  de 
Participación Ciudadana del Estado de Querétaro, son algunos de los temas pendientes en el ámbito legislativo. Por su 
parte, el diputado electo Braulio Guerra Urbiola reiteró el compromiso del grupo parlamentario y de la 57 Legislatura 
del  Estado,  para  trabajar  de manera  coordinada  en  los  diversos  temas  de  la  agenda  político‐electoral.  Asimismo,  se 
sumó  al  reconocimiento  de  los  diputados  electos  del  PRI  al  trabajo  realizado  por  el  IEQ  en  el  proceso  electoral  del 
presente año, el  cual dio certeza a  la ciudadanía y se  llevó a cabo sin alterar el orden público. Los diputados electos 
expresaron  su  voluntad  para  coadyuvar  con  el  IEQ,  al  fortalecimiento de  la  cultura de  participación  ciudadana  y  en 
proyectos  encaminados a hacer de  la democracia una  forma de vida.  Los  consejeros  electorales Yolanda Elías Calles 
Cantú,  Alfredo  Flores  Ríos  y  Magdiel  Hernández  Tinajero,  manifestaron  el  compromiso  para  construir  un  órgano 
electoral de vanguardia, promover  la participación ciudadana y trabajar en el  fortalecimiento de  las  instituciones del 



  
MARTES 25 DE SEPTIEMBRE DE 2012 

 

2 
 

estado. En ese sentido, el director general del IEQ, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, reiteró la política de puertas abiertas 
del instituto y señaló que la Ley de Participación Ciudadana del Estado llevará a una transformación positiva de fondo 
para la institución.    
http://informativoqro.blogspot.mx/2012/09/tienen‐diputados‐electos‐del‐pri.html 
  
TARDE… PERO SEGURO; ELIGEN A MAGISTRADOS 
Por: Daniel Martínez 
Los Diputados realizaron su última Sesión del Pleno una hora y media tarde, aunque finalmente y sin discusiones en la 
tribuna  eligieron  a  dos  nuevos  magistrados  del  Tribunal  Superior  del  Poder  Judicial  y  aprobaron  la  creación  del 
Instituto de Atención a Migrantes. Durante tres años, la LVI Legislatura se distinguió por retardos, sesiones suspendidas 
ausentismo,  retraso  en  la  aprobación  del  Presupuesto  Estatal  y  la  elección  del  Consejo  del Instituto  Electoral  de 
Querétaro  (IEQ) sin  los  Diputados  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN).  Los  abogados  José  Antonio  Ortega  Servón  y 
Consuelo Rosillo Garfias con 25 años en el Poder Judicial tomaron protesta como los nuevos magistrados del Pleno del 
Poder Judicial aunque la fecha para la elección del primero estaba fijada para el 20 de septiembre pero los Legisladores 
no se pusieron de acuerdo y tuvieron que tener un nueva Sesión de Pleno. Al ser cuestionado sobre la razón del retraso, 
el Presidente de la Mesa Directiva del Congreso, Hiram Rubio García, afirmó que se debió a que los Diputados ya tenían 
“agendados otros compromisos” y se les tuvo ‘que esperar’ para comenzar la sesión en la que se decidió la elección de 
los nuevos magistrados. (AM p. 1) 

PROCESO ELECTORAL 
 
PIDE FABIÁN PINEDA SUMAR VOLUNTADES 
Por Martín García 
Fabián Pineda Morales, presidente electo en el municipio indicó que “hay que darle vuelta a la página, hoy es tiempo de 
los ciudadanos”, luego del fallo que lo favoreció para posicionarlo como vencedor de los comicios del pasado primero 
de julio. (C p.11) 

PARTIDOS POLÍTICOS 
PAN 
 
PURGA 
70% DEL PADRÓN PANISTA SE IRÁ 
Por Luz María Rodríguez y Sergio Hernández 
No estoy secuestrado pero tampoco renuncio. No voy a renunciar, dijo el dirigente del PAN,  José Báez Guerrero. Dijo 
que  su partido no debe  caer en  extremos, ni decir que no pasó nada y que  todo está bien; ni  en el otro extremo de 
empezar con culpas que a lo único que ocupan es a la desunión del partido. (Síguelo‐N p.2)  
 
BÁEZ HA COMETIDO ERRORES PROPIOS DE SU INMADUREZ: CASILLAS 
Por Luz María Rodríguez y Sergio Hernández 
“Yo no diría que es el peor resultado, pero tampoco el mejor; siempre hay muchas coyunturas que se pude mejorar”, 
aseguró Apolinar Casillas Gutiérrez, diputado electo, respecto al resultado que tuvo el PAN en las pasadas elecciones y 
la dirigencia del “joven” José Luis Báez. (Síguelo N p. 2) 
 
JUSTIFICA ANAYA A BÁEZ “NO TODO ES SU CULPA” 
Por Luz María Rodríguez 
La  autocrítica  tiene  que  empezar  por  reconocer,  todos,  nuestra  responsabilidad;  no  todo  es  responsabilidad  del 
dirigente del partido, afirmó el diputado federal Ricardo Anaya en este clima de “reflexión” donde se encuentra unido el 
PAN.  Y  afirmó  “le  deja  más  al  partido”  si  sus  miembros  pensaran  en  lo  que  puede  hacer  cada  uno  de  ellos  que  si 
“simplemente” señalan al dirigente. (Síguelo N p.2) 
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CONFIRMA PAN VISITA DE GUSTAVO MADERO EL 1 DE OCTUBRE 
Por Alejandro Caballero 
El  presidente  del  PAN  en  el  estado,  José  Luis  Báez  Guerrero,  dio  a  conocer  que  el  próximo  1  de  octubre  vendrá  el 
presidente del CEN nacional, Gustavo A. Madero, a la toma de protesta del alcalde electo de Corregidora, Toño Zapata. 
Pepe Báez explicó que hasta ahorita está confirmado el presidente nacional de los panistas, aunque recordó que esta 
agenda  en  ocasiones  cambia  y  esto  podría  suceder,  pero  confió  en  que  pueda  estar  presente.  Y  es  que  ya  está 
prácticamente todo listo para que el próximo 1 de octubre pueda rendir protesta el alcalde electo de Corregidora para 
el  periodo  2012‐2015.  A  este  evento  están  invitados  empresarios,  representantes  sociales,  políticos,  funcionarios 
públicos de los diferentes órdenes de Gobierno y el gobernador del estado, José Calzada Rovirosa. (PA) 
 
PRI 
 
RESPETARÁ PRI RENOVACIONES EN SUS COMITÉS 
Por Martín García 
El  nuevo  Dirigente  Estatal  del  Partido  Revolucionario  Institucional,  Jorge  García  Quiroz,  señaló  que  no  se  pondrán 
“plazos fatales” para llevar a cabo la renovación de los comités municipales, ya que en este momento están al pendiente 
de  los  acontecimientos políticos  constitucionales que  se  vienen en  estas  fechas  como son  las  tomas de protesta  y  la 
instalación de la LVII Legislatura. Apuntó que acaban de pasar por un relevo institucional y tienen como prioridad la 
renovación y reestructuración de los órganos de gobierno del partido, para posteriormente , con el aval del CEN priísta, 
proceder con los cambios en las estructuras municipales. Agregó que se han acercado tres o cuatro actores políticos que 
buscan  de manera  legítima  la  dirigencia  del  partido  en  San  Juan  del  Río,  sin  embargo  no  quiso  adelantar  nombres, 
aunque  ya  algunos han manifestado  su deseo de  encabezar  este  instituto,  tal  es  el  caso de Vania Camacho Galván  y 
Carlos Ugalde Rodríguez, este último estuvo presente en la rueda de prensa donde se dieron estas declaraciones. García 
Quiroz  precisó  que  la  presencia  de  Ugalde  Rodríguez  no  era  ninguna  señal,  pues  “en  este  momento  no  hay 
absolutamente nada definido”. Quien desee ser el próximo dirigente del tricolor en San Juan del Río tendrá que ser una 
persona  capaz  de  consensar  e  incluir  a  todos  los  militantes,  pero  sobre  todo  supervisar  que  se  cumplan  los 
compromisos adquiridos en campaña, expresó el líder del priísmo queretano. “El perfil que tiene que cubrir quien de 
alguna manera  sea  el  próximo dirigente del  priismo  sanjuanense  es  advertir  ante  todo que  la  ciudadanía  ahora nos 
cobra en las urnas lo que no hacemos de las promesas de campaña, será un priísmo que desde luego vaya de la mano 
con el gobierno municipal, con un respeto irrestricto de carácter institucional, pero lo más importante, apoyar y darle 
cause y seguimiento a  todos  los compromisos de campaña que se hicieron, porque  la mejor manera de poder seguir 
conservando  los  gobiernos  es  cumpliendo  y  honrando  la  palabra  que  tuvimos  en  la  campaña”  declaró  Jorge  García 
Quiroz. Aseguró que mientras tanto el partido se encuentra en paz y en calma, atento a los movimientos que se estarán 
suscitando en estos días. (C p.13) 
 
LLAMA PINEDA A SUMAR ESFUERZOS 
Jacquelin Hernández  
24 de septiembre del 2012. SAN JUAN DEL RÍO.‐ Luego de que la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de  la  Federación  (TEPJF)  en  Monterrey  confirmara  el  triunfo  del  alcalde  electo  Fabián  Pineda Morales,  el  próximo 
presidente municipal  de  San  Juan  del  Río  exhortó  a  las  diferentes  fuerzas  políticas  a  “sumarse”  a  su  proyecto  para 
trabajar en beneficio de la ciudadanía. Ante la presencia del dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional, 
Jorge  García  Quiroz  y  la  secretaría  General  del  Revolucionario  Institucional,  Isabel  Aguilar  Morales,  Fabián  Pineda 
reiteró su compromiso como presidente municipal a  fin de dar certeza a  cada una de  las problemáticas que  tiene el 
municipio.  “Hoy Fabián Pineda  le quiere dar vuelta a  la página, hoy es el  tiempo de  los  ciudadanos, el  tiempo de  las 
campañas políticas terminó, por eso exhorto respetuoso y me sumo a las palabras de mi dirigente estatal de invitar a los 
partidos  políticos,  a  todas  las  fuerzas  políticas  que  estarán  integradas  en  el  Cabildo  2012‐2015  y  cada  una  de  ellas 
tendrán representación”. En este sentido, Pineda Morales puntualizó invitar a los regidores del Partido Acción Nacional 
(PAN) a sumarse a los trabajos que encabezará en su administración para darle respuesta a los sanjuanenses. “Hago de 
forma  respetuosa  (la  invitación)  al  Partido  Acción  Nacional  a  que  se  sume  a  los  trabajos  para  darle  respuesta  a  la 
ciudadanía en este proyecto que voy a encabezar los próximos tres años. Hoy el PRI está fuerte, hoy sé da la obligación 
que tengo como presidente municipal de San Juan del Río y vamos a trabajar para que a San Juan le vaya bien y darle 
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certeza”.  Fabián  Pineda  señaló  que  en  esta  semana  tendrá  un  acercamiento  con  los  regidores  del  blanquiazul  para 
empezar a darle forma a lo que será la toma de protesta el próximo 1 de octubre, señalando que espera una respuesta 
positiva para el bien del municipio. (PA web) 
 
BUSCARÁ PRI MÁS PRESUPUESTO PARA UAQ 
Por Ulises Villar  
Durante la reunión que sostuvo el rector de la UAQ, Gilberto Herrera, con legisladores de la LVII Legislatura queretana 
pertenecientes a la fracción del PRI; los diputados electos además de reconocer el trabajo realizado por la institución 
educativa,  se  comprometieron   a  impulsar  el  trabajo  de  la  universidad  y  trabajar  de  la  mano  para  legitimar  los 
proyectos sociales. Braulio Guerra Urbiola, legislador electo y coordinador de la bancada tricolor en el Congreso local 
aseguró que la reunión con el rector se generó para estrechar los lazos de comunicación entre ambas instituciones a la 
vez que aseguraba que se buscará dotar a la institución de mayores recursos. “Vamos a empujar nosotros que somos 
solidarios con las necesidades de la universidad y siempre será una de las banderas que vamos a enarbolar, ayudar más 
a la universidad, vamos a interactuar con los diversos poderes del estado para tener un presupuesto que combata los 
asuntos de coyuntura y largo plazo, pero de las premisas y de nuestras prioridades será la universidad”. En este sentido 
el coordinador de la bancada tricolor afirmó que el compromiso que adquiere con la UAQ, trasciende lo institucional y 
lo personal, llegando a lo familiar, ya que el haber crecido en el Centro Universitario, al lado del ex rector Braulio Guerra 
Malo, le obliga a trabajar para enaltecer dicho legado. (PA) 
 
REESTRUCTURA EN EL PRI: GARCÍA QUIROZ 

Por Cinthia Camacho 

SAN  JUAN DEL  RÍO,  QRO.‐  El  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI),  llevará  a  cabo  una  reestructuración  de  sus 
órganos,  comenzando  por  el  Consejo  Político  Estatal,  antes  de  que  se  puedan  dar  las  renovaciones  de  los  Comités 
Municipales  los  cuales  aún  se  desconoce  cuándo  pudieran  darse,  informó  el  nuevo  dirigente  estatal  del  Partido 
Revolucionario Institucional, Jorge García Quiroz. Dijo que en estos momentos el instituto político está l pendiente de 
cada uno de los trabajos de cada presidente municipal electo emanado de su partido está realizando, y con ello crear las 
condiciones para apoyar como dirigencia estatal a cada uno de ellos. (DQ p. 3) 

 

PODER LEGISLATIVO 
 
SERÁ LEGISLATIVO PODER SIN MAYORÍA ABSOLUTA 
Por Noticias 
La LVII Legislatura de Querétaro, que quedará instalada el 26 de septiembre próximo, se distinguirá porque no habrá 
mayoría  absoluta de ningún partido político. (N p.3) 
 
DEFIENDE HIRAM LAS PRERROGATIVAS 
Por Irán Hernández 
De envidias es hablar de  las prerrogativas, pues hay  temas más  interesantes que  los queretanos deben de  tomar en 
cuenta, mencionó el diputado del PRI, Hiram Rubio García, quien justificó la falta de transparencia en este tema. Al ser 
cuestionado si  las prerrogativas se utilizaron de forma adecuada, señaló que: “Yo considero que sí, en ese tema de la 
polémica en la transparencia de este recurso me consta que los diputados las aplicaron correctamente”. Comentó que 
los diputados utilizaron correctamente las prerrogativas para los pagos de las casas de enlace legislativo, los servicios 
de las mismas, el personal que se desempeñó, para el pago de asesores y para apoyar solicitudes de gestión social. Sin 
embargo, los 170 mil pesos que recibe cada diputado por concepto de prerrogativas deben de ser transparentados, no 
tratándose  de  un  asunto  de  envidia,  sino  de  un  derecho  que  tienen  los  ciudadanos  para  acceder  a  la  información 
pública.  Asimismo,  el  priísta  justificó  que  la  falta  de  transparencia  en  este  aspecto  es  un  tema  de  los  propios 
destinatarios de esos recursos como podría ser, dijo, el que solicita un apoyo para una atención médica, un apoyo para 
mejorar  condiciones de vivienda:  “Creo que  también  tienen derechos a que  la  información personal de  la que  todos 
tenemos pues tenga un manejo con cierta secrecía, y que no sea objeto de un escrutinio público por querer conocer el 
compromiso político que tenemos los diputados con los grupos que representamos”, concluyó. (C p.2) 
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LA 57 LEGISLATURA, CON MÁS NIVEL EDUCATIVO 
Por Linda Sepúlveda  
El próximo Congreso local estará integrado por 25 diputados con un mayor un grado educativo que los que integran la 
56  Legislatura.  Entre  los  legisladores  electos  hay dos  con  un doctorado  en  derecho,  tres  con maestría,  dos más  son 
contadores  públicos,  siete  tienen  una  licenciatura  en  derecho,  un  ingeniero  agrónomo,  una  licenciada  en  ciencias 
políticas, un ingeniero en sistemas de agua potable, dos ingenieros industriales y un ingeniero electromecánico. Braulio 
Guerra  Urbiola,  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  y  Marco  Antonio  León  Hernández,  del  Movimiento 
Ciudadano son doctores en derecho. También habrá que cuentan con el grado de maestría, todos ellos del PAN: Beatriz 
Marmolejo Rojas, Enrique Correa Sada, Apolinar Casillas y Luis Bernardo Nava, quien está por concluir estos estudios. 
Un grupo de 9 diputados  tienen estudios de  licenciatura en  tanto que otros 4  son  ingenieros y  tres más  cursaron  la 
carrera magisterial. El resto cuenta con estudios de nivel medio superior. La legislatura que inicia ésta semana y está 
integrada por diez diputados del PAN, nueve del PRI,  tres al Partido Nueva Alianza, uno al Partido de  la Revolución 
Democrática, uno al Partido de Movimiento Ciudadano y uno al Partido Verde Ecologista de México. De los 25 diputados 
salientes sólo uno contaba con doctorado, era el caso de Ricardo Anaya Cortés, del Partido Acción Nacional (PAN) quien 
tiene  el  grado  en  Ciencias  Políticas  y  Sociales  por  la  Universidad  Nacional  Autónoma  de  México.  Dos  legisladores 
Cresenciano Serrano Hernández y Joaquín Cárdenas Gómez, no habían concluido la preparatoria. (EUQ, 1A) 
 
NOMBRAN DIPUTADOS A NUEVOS MAGISTRADOS EN ÚLTIMA SESIÓN 

Por Aimée Pacheco 

Querétaro, Qro.‐  Con  hora  y media  de  retraso  comenzó  la  sesión  de  pleno  a  la  que  convocó  la Mesa Directiva  de  la 
Legislatura local, luego de que el pasado jueves ‐en la que se suponía era la última sesión‐ dejaron pendiente la elección 
de los magistrados propietarios. 24 diputados fue el quórum que alcanzó la sesión en la que fueron electos Consuelo 
Rosillo Garfias y José Antonio Ortega Cerbón como magistrados propietarios por un periodo de tres años, con lo que la 
Legislatura saliente liberó ese pendiente que el pasado jueves dejó, en la que sería la última sesión de pleno. El diputado 
Hiram Rubio García, presidente de  la Mesa Directiva de  la Legislatura  local negó que el retraso para  iniciar  la sesión 
haya  sido  para  "planchar"  la  elección  y  sostuvo  que  se  trataba  de  un  asunto  que  por  su  importancia  requería  de 
consensos y por ello se dieron tiempo para estudiar más a detalle los expedientes. (DQ p.1) 
 
SALTAN DIPUTADOS POR NUEVOS ‘HUESOS’ 
Por Daniel Martínez 
Tres de los integrantes de la 56 Legislatura ‘saltarán’ a una Regiduría del Cabildo de la Capital del Estado. Luego de tres 
años  de  disfrutar  de  una  dieta  de  53 mil  920 más  170 mil  pesos  de  prerrogativas,  los  Diputados  queretanos  ya  se 
preparan para un nuevo cargo pagado con el dinero de  los queretanos. A partir de  la próxima semana  los Diputados 
panistas Salvador Martínez Ortiz y Gerardo Cuanalo Santos, el ‘naranja’ José Luis Aguilera Rico se preparan para tomar 
el  cargo  de  Regidores  de  la  capital.  Además  los  Diputados,  Antonio  Macías  Trejo,  María  García  y  Fabián  Pineda  se 
estrenarán como Alcaldes de sus respectivos Municipios: Huimilpan Tequisquiapan y San Juan del Río. (AM p. 1) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS 
 
MUERE ALONSO LUJAMBIO 
Esta  madrugada  falleció  el  senador  plurinominal,  Alonso  Lujambio  víctima  de  cáncer  de  médula  ósea.  Inició  su 
tratamiento en México y  luego lo continuó en Arkansas durante algunos meses, regresó a  las filas del PAN hace unos 
días. En  las primeras horas de este martes,  su esposa confirmó  la muerte del político. El  ex  secretario de Educación 
Pública acababa de cumplir 50 años de edad, fuentes en la oficina del legislador señalan que será velado en el Panteón 
Francés. Se espera la llegada de decenas de amigos, familiares y políticos del país. (PA web) 
 
 
 
 
 



  
MARTES 25 DE SEPTIEMBRE DE 2012 

 

6 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARRTO DE GUERRA 

Por Julio de la Cruz 

Querétaro, Qro.‐ REBATIÑA. Se disputan la Coordinación de Comunicación Social de la próxima Legislatura 3 "gallittos": 
Alejandro  Guillén,  Antonio  Vilanova  y  René  Suárez  Osnaya,  amparados  por  Movimiento  Ciudadano,  PRI  y  PAN 
respectivamente.  La  llegada de  alguno de  ellos  o  de un  "caballo  negro"  depende  aún del  reparto de poder  entre  los 
nuevos  diputados. Mañana  tomarán  protesta  y  el  jueves  habría  "humo  blanco".  SE  RENTA.  Dicen  que  en  el  Comité 
Directivo Municipal del PRI en Querétaro se encuentran estrenando oficinas y trabajando una vez que abandonaron las 
de Constituyentes, ahora en la colonia La Capilla, dirigidos por Mauricio Ortiz Proal. Ahora no hubo fiesta, por algo. (DQ 
P.1) 
  
EXPEDIENTE Q 

Por  Adán Olvera 

Querétaro, Qro.‐ Una vez más los comparativos saltan a la vista y es que Querétaro otra vez, sale bien calificado, ahora 
fue en el Diagnostico Nacional de Supervivencia Penitenciaria 2011  realizado por  la Comisión Nacional de Derechos 
Humanos. En el sitio oficial de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, se puede tener acceso al documento de 
evaluación  de  todos  los  estados  y  ahí  se  encontrarán  datos  interesantes;  Querétaro  logró  el  cuarto  lugar  en 
Readaptación Social el promedio nacional es de 6.41, encabezan las buenas calificaciones Aguascalientes, quien obtuvo 
un 8.47; Guanajuato con 7.89, Tlaxcala 7.80 y Querétaro con 7.79 Las más bajas calificaciones, Nayarit reprobado de 
4.57 y le sigue Tabasco con el 4.86. La Comisión Nacional de Derechos Humanos, dice que estos documentos permiten 
analizar la situación que impera en las cárceles del país; sabemos perfectamente que el sistema penitenciario nacional 
(si es que se le puede llamar sistema) es un ente lleno de problemas y el principal la corrupción y el poco respeto a los 
derechos humanos. Lo que la Comisión Nacional, encontró en Querétaro es que el Centro de Reinserción Social (Cereso) 
de San José el Alto obtuvo la mayor calificación con un 7.99; le sigue el CERESO Femenil 7.79, y San Juan del Río con una 
calificación  del  7.60.  Los  números  en  los  tres  centros  evaluados  quedaron  de  la  siguiente  forma:  Aspectos  que 
garantizan una estancia digna: 8.90, Reinserción social del interno 8.15, Condiciones de gobernabilidad: 7.66, Aspectos 
que  garantizan  integridad  física  y moral  del  interno:  7.15,  Grupos  de  internos  con  requerimientos  específicos  6.91, 
Quiere decir que la gente que comete delitos en Querétaro, goza de una estancia en la cárcel digna, en comparación con 
otros estados del país. (vaya hasta delinquir aquí tiene sus "ventajas") Con las buenas notas alcanzadas por Querétaro, 
no  deja  de  haber  observaciones,  entre  otras  señalan  que  no  hay  un  registro  de  los  incidentes  violentos  que  se  han 
suscitado en su interior, se carece de un registro de los casos de tortura o maltrato que se hayan dado dentro de ellos, 
se  asegura  que  alimentación  es  de  mala  calidad;  se  considera  es  insuficiente  el  personal  de  seguridad  y  custodia; 
además de que se realizan acciones que violan el debido proceso en la imposición de sanciones disciplinarias. Con las 
fugas, ejecuciones, privilegios y el autentico desorden en el que se encuentran  la mayoría de  los CERESOS en el país 
estas buenas notas tienen mucho que mejorar, para que la readaptación social sea una realidad.DE REBOTE Baches y 
más  baches  es  una  de  las  herencias  que  tendrán  que  ser  atendidas  la  siguiente  semana  de  manera  urgente  en  el 
Municipio de Corregidora, hablo del pavimento de lo demás, es otra historia. adanolverar@yahoo.com.mx. (DQ p1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
PAPELITO HABLA. Que sí estudió pero no terminó la directora del Registro Civil, SUSANA RICO. Es más, perteneció a 
una buena generación de abogados de la UAQ: la del presidente de la nueva Legislatura, BRAULIO GUERRA, su hermana 
CELIA  GUERRA,  el  tenista  PANCHO MACIEL,  FERNANDO  SÁMANO  y  hasta  el  nuevo magistrado  ANTONIO  ORTEGA 
CERBÓN. Pues sí, pero la ley es la ley. No bebas agua que no veas, ni firmes actas que no leas. (PA, 1A) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Reconocimiento.  Luego de  una  larga,  dilatada  trayectoria  en  el  Tribunal  Superior  de  Justica,  Antonio Ortega  Cerbón 
cumplió un sueño acariciado durante años: ser magistrado numerario de ese Poder. No fue fácil. Este joven que apenas 
el domingo cumplió 40 años de edad –quizá solamente el magistrado Rosales  lo  fue antes que él,  a  los 37‐  tuvo que 
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escalar por todas las posiciones del TSJ: Meritorio, mecanógrafo, proyectista hasta llegar al Juzgado Octavo Penal como 
su  titular. Ahí se han enviado  los asuntos más delicados de  los últimos años. Por mencionar dos,  le diré que por su 
oficina  pasaron  Javier  Bosque  y  Juan Gabriel  Olvera, mejor  conocido  como  “El  Gavilán”.  En  el  primer  caso,  como  se 
recordará, Bosque Urquiza presuntamente defraudó a decenas de queretanos con el cuento de inversiones importantes 
con grandes intereses. De las familias que le entraron a  la pirámide, pocas denunciaron por aquello de que Hacienda 
estaba muy pendiente de saber quiénes evadieron impuestos con ese mecanismo. Hoy, Bosque Urquiza –lo entrevisté el 
27 de febrero y me dijo que no tenía un peso y vivía en “lo más cercano al infierno”‐ continúa preso en San José el Alto. 
Sobre el tema de “El Gavilán”, detenido el 17 de agosto, el juez Ortega Cerbón –queretano de nacimiento y egresado de 
la UAQ‐  se  fajó  y no hizo  caso  a  las presiones  y manifestaciones de perredistas que pedían  la  liberación del  regidor 
electo  de  El  Marqués,  acusado  de  homicidio  en  grado  de  tentativa  bajo  la  causa  7/2012.  En  esos  dos  casos,  por 
mencionar  algunos,  Ortega  Cerbón  demostró  que  puede  trabajar  bajo  intensa  presión  social  y  no  se  cuartea.  Como 
anota nuestra reportera Candhy Escalante, Ortega Cerbón cuenta con 18 años de experiencia en el Poder  Judicial del 
Estado, ocupando diversos cargos tales como; secretario de Acuerdos,  juez Interino,  juez Mixto de Primera Instancia, 
juez Octavo de Primera Instancia Penal, comisionado Académico Permanente de la Comisión para la Implementación y 
Modernización de la Justicia Penal en el estado de Querétaro. Hoy, tras años de servicio al TSJ, se le hace justicia. Junto 
con él,  fue electa  también como magistrada numeraria Consuelo Rosillo Garfias, una mujer  trabajadora, que  también 
debe a su esfuerzo la llegada al pleno del TSJ. Rosillo Garfias, nacida en Amealco, es licenciada en Derecho egresada de 
la  Universidad Autónoma de Querétaro  (UAQ), maestra  en Derecho  Penal,  tiene  doctorado  en Derecho  Penal  por  la 
UAQ, cuenta con 25 años de antigüedad en el Poder Judicial, en donde ha ocupado cargos como; secretaria auxiliar de 
Acuerdos  en  Mesa  Penal,  directora  de  Orientación  y  Servicios  a  la  Ciudadanía,  juez  Penal  en  Juzgado  Mixto  del 
municipio  de  Tolimán,  juez  Juzgado  en  Primero  Penal,  juzgado  en  Quinto  Penal,  profesora  de  varias  universidades 
locales y con especialidades en el ramo del Derecho. Par de ases. PALACIO DE LA CORREGIDORA Movimientos. Con 
su nombramiento bajo el brazo, los nuevos magistrados llegarán hoy a su primera Sesión de Pleno como numerarios. 
En la orden del día, según pudo saber este armero, está la reestructuración de la Sala Penal. Actualmente conformada 
por los magistrados Basilisa Valdés, Carlos Septién y Arturo González de Cosío. Me dicen que los dos últimos dejarían su 
silla a Juan Ricardo Jiménez y Javier Garfias, quienes llegarían de refresco para preparar el camino de cara al Proceso 
Electoral 2015 que se ve lejano pero esta ‐aunque muchos lo nieguen‐ a la vuelta de la esquina. Ya como líbero, Carlos 
Septién haría su último esfuerzo por sumar adeptos para llegar a la presidencia del Tribunal Superior de Justicia, asunto 
que, me dicen,  podría  resolverse  este  jueves  o  viernes.  En  ese mismo escenario  anda  el magistrado  Salvador García 
Alcocer, quien hace tres años perdió por un voto la elección presidencial ante Jorge Herrera Solorio. Pronto sabremos 
quién será el nuevo  presidente. Aquí se lo adelantaré. OíDO EN EL 1810 Interesante. Habrá qué ver cómo votan este 
jueves –o viernes‐ los dos nuevos magistrados en la elección de presidente del Tribunal Superior de Justicia. ¿Sabrán a 
quién se la deben? ¡PREEEPAREN! Gira. Anoche voló de regreso a esta ciudad el gobernador José Calzada Rovirosa y 
su esposa Sandra Albarrán. El matrimonio Calzada Albarrán regresa con buenos resultados que serán dados a conocer 
este martes. Enhorabuena.  ¡AAAPUNTEN! Merecido. El  reconocimiento del Comité Ejecutivo Nacional del PAN a  la 
respetada Natalia Carrillo. Por sus 30 años de fructífera trayectoria ‐¿30? Llevo como 60, dijo la  panista‐. Es Natalia, 
pilar de ese partido en Querétaro. Consejera de destacados militantes, por su casa pasan desde ex gobernadores hasta 
líderes nacionales. Un lujo de mujer. ¡FUEGO! Espacio. Sin pena ni gloria, Jorge Herrera Solorio dejará la presidencia 
del Tribunal Superior de  Justicia. Y  los que operan estos menesteres ya  le están abriendo un espacio en  la Sala Civil, 
donde actualmente se desempeñan Carlos Septién y Salvador García Alcocer. ¿Casualidades o causalidades? (PA, 1A) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: AL RESCATE DEL CENTRO 
Por Armando Ruiz 
La Comisión Estatal de Aguas (CEA) se encuentra gestionando 15 millones de pesos ante la Federación para iniciar la 
sustitución de  redes  de  drenaje  sanitario  en  el  Centro Histórico  de  la  capital mediante  la  adquisición  de  un  camión 
equipado con tecnología de punta que evite el daño de calles y la generación de problemas viales. El vocal ejecutivo de 
la  CEA,  Habib Wejebe Moctezuma,  informó  que  se  pretende  conseguir  esta  cantidad  en  lo  que  resta  del  2012  para 
iniciar la rehabilitación de cuatro kilómetros del sistema de drenaje en el primer cuadro de la ciudad, y causar la menor 
problemática posible a través del uso de equipo avanzado especializado. "Probablemente consigamos una inversión de 
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15 millones de pesos de aquí a fin de año específicamente para sustitución de redes de drenaje en el Centro Histórico 
con un solo camión donde viene  la generación de vapor  , mangas de resina, el video y con esto evitamos el cierre de 
calles, romper banquetas y dañar los monumentos históricos". Para el 2013 se gestionará otra bolsa por 60 millones de 
pesos  que  permita  continuar  la  reparación  del  sistema  hidráulico  profundo  en  las  zonas  donde más  dañada  está  la 
tubería en el Centro Histórico de Querétaro, adelantó Wajebe Moctezuma. El presupuesto que la CEA prevé pedir a la 
Federación en 2013 para elevar la eficiencia de la distribución de agua potable y evitar que 800 litros se desperdicien 
por  segundo diarios debido a  tuberías en mal estado con más de 31 años de uso, asciende a 600 millones de pesos. 
"Estamos tratando de gestionar 600 millones de pesos, mitad para rehabilitación de redes de drenaje sanitario y la otra 
mitad para agua potable. Con esta  inversión vamos a reducir  las fugas aproximadamente en un 10 por ciento para el 
año que entra. Actualmente la eficiencia anda del orden del 60 por ciento por el tema de fugas y tubería en mal estado". 
(DQ, ocho columnas) 
 
N: PROGRAMAS Y CRÉDITOS PARA NECESITADOS: JC 
CONCLUYE  CON SANDRA GIRA  EN EU 
Por Noticias 
Ayer  concluyó  la  gira  de  trabajo  del  gobernador  José  Calzada  y  de  su  esposa  Sandra  en  Estados  Unidos  donde 
participaron en el Foro “Clinton Global Initiative”; ahí compartieron parte de las políticas sociales que se instrumentan 
en Querétaro, en beneficio de las familias que lo necesitan. (N p.1) 
 
AM: ASEGURAN NÓMINA DIPUTADOS LOCALES  
Por Daniel Martínez 
Tres de los integrantes de la 56 Legislatura ‘saltarán’ a una Regiduría del Cabildo de la Capital del Estado. Luego de tres 
años  de  disfrutar  de  una  dieta  de  53 mil  920 más  170 mil  pesos  de  prerrogativas,  los  Diputados  queretanos  ya  se 
preparan para un nuevo cargo pagado con el dinero de  los queretanos. A partir de  la próxima semana  los Diputados 
panistas Salvador Martínez Ortiz y Gerardo Cuanalo Santos, el ‘naranja’ José Luis Aguilera Rico se preparan para tomar 
el  cargo  de  Regidores  de  la  capital.  Además  los  Diputados,  Antonio  Macías  Trejo,  María  García  y  Fabián  Pineda  se 
estrenarán como Alcaldes de sus respectivos Municipios: Huimilpan, Tequisquiapan y San Juan del Río. Mientras que 
Luis  Antonio  Rangel Méndez  continuará  como  Secretario  General  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  y  Jesús  llamas 
Contreras como Secretario General de la Confederación de Trabajadores de México (CTM). Quienes se quedaron en el 
camino en  la elección  fueron Dalia Garrido Rubio, quien buscabas ser Alcaldesa de Corregidora y Abel Espinoza, que 
intentó ser Diputado federal, así como Francisco Rocha Mier y Pablo Ademir, quienes intentaron ser Alcaldes en Jalpan 
y Colón, respectivamente y ahora el primero trabajará en la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) poniendo en 
marcha  el  proyecto  de  Arroyo  Seco.  Los  que  se  fueron  antes  de  terminar  y  con  hueso  asegurado  son  los  ahora 
Legisladores federales Marcos Aguilar Vega y Ricardo Astudillo Suárez, además del coordinador y dirigente del PAN en 
Querétaro, al  inicio de esta Legislatura, Ricardo Anaya Cortés, quien solicitó  licencia seis meses después de asumir el 
cargo pero ahora es Diputado federal. Finalmente,  los tres Diputados de Nueva Alianza, Abel Espinoza Suárez, Belem 
Junco Márquez, y Antonio Cabrera Pérez, buscarán volver a  las  clases en el  sector público magisterial en el próximo 
ciclo escolar. Se distraen navegando por  la red. La última sesión del  trienio de  la LVI Legislatura, sirvió para que  los 
Diputados se  ‘distrajeran’ de su obligación de votar  las  leyes que rigen a todos los queretanos chateando por celular, 
navegando por Facebook e intercambiar números telefónicos mientras que los cuatro asuntos pendientes se aprobaron 
en  30 minutos.  La  Diputada  suplente  del  Partido  Verde  Ecologista  (PVEM),  Perla  Flores  Suárez,  hasta  aprovechó  la 
sesión  para  navegar  por  páginas  de  jardines  de  niños,  mientras  que  otros  aprovecharon  para  enviar  correos 
electrónicos. (AM, ocho columnas) 
 
C: DIPUTADOS, SIN PENA NI GLORIA 
Por Irán Hernández 
Para no dejar, el Congreso Estatal eligió “al vapor” a dos magistrados propietarios del Tribunal Superior de Justicia. Sin 
pena ni gloria, culminaron ayer las actividades de la LVI Legislatura Local, carente de debate, sin haber emitido alguna 
reforma  o  iniciativa  de  trascendencia  ni  haber  contribuido  a  un  cambio  radical  en  la  convivencia  política  de  los 
queretanos. Por lo pronto, en lo que fue su última sesión, los diputados al menos se pusieron de acuerdo para elegir a 
los  magistrados  propietarios  del  Tribunal  Superior  de  Justicia  del  Estado,  en  las  personas  de  José  Antonio  Ortega 
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Cerbón y Consuelo Rosillo Garfias. El presidente de la Mesa Directiva, Hiram Rubio García, mencionó que la elección de 
los dos magistrados, los cuales sustituyen a dos jubilados, fue a través de un análisis de los perfiles más adecuados para 
este cargo. Por su parte,  José Antonio Ortega Cerbón, quien se dijo sorprendido por tal elección,  indicó que trabajará 
por establecer lo relativo a la justicia, a la aplicación de la Ley, la seguridad jurídica del estado y seguir abonando a la 
justicia por Querétaro.  “No hay más que seguir  trabajando para sacar  los rezagos que se  tienen, para abonar  todo  lo 
relativo  a  la  justicia,  a  la  aplicación  de  la  Ley,  es  importante  la  seguridad  jurídica,  seguiremos  trabajando  en  esos 
aspectos”, comentó Ortega Cerbón. Por último, Hiram Rubio dijo que se atendieron mil 578 asuntos, los cuales fueron 
satisfechos,  según  el  diputado,  en  su  estudio,  discusión  y  dictaminación;  asimismo,  indicó  que  a  la  ciudadanía  le 
corresponderá evaluar el trabajo de la actual Legislatura local. (C p.1) 
 
PA: SON ORTEGA Y ROSILLO NUEVOS MAGISTRADOS 
Por Candhy Escalante 
El Pleno de la Legislatura local tomó protesta a los magistrados propietarios del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) en el 
Estado,  José  Antonio  Ortega  Cerbón  y  Consuelo  Rosillo  Garfias,  luego  de  que  minutos  antes  fuera  aprobado  su 
nombramiento.  Luego  de  varias  semanas  de  que  el  tema  se  había  convertido  en  uno  de  los  pendientes  del  actual 
Congreso local, se llevó a cabo la votación, misma que fue aprobada por 24 votos de los presentes. A propuesta de los 
diputados integrantes de la Junta de Concertación Política y con fundamento en lo dispuesto por los Artículos 135 y 139 
de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del estado de Querétaro, se eligió como magistrados propietarios del Tribunal 
Superior de Justicia del Estado de Querétaro, a los antes mencionados. El licenciado José Antonio Ortega Cerbón cuenta 
con  18  años  de  experiencia  en  el  Poder  Judicial  del  Estado,  ocupando  diversos  cargos  tales  como;  secretario  de 
Acuerdos,  juez  Interino,  juez  Mixto  de  Primera  Instancia,  juez  Octavo  de  Primera  Instancia  Penal,  comisionado 
Académico Permanente de  la Comisión para  la  Implementación y Modernización de  la  Justicia Penal  en el  estado de 
Querétaro. La doctora Consuelo Rosillo Garfias, quien es licenciada en Derecho egresada de la Universidad Autónoma 
de Querétaro (UAQ), maestra en Derecho Penal, tiene doctorado en Derecho Penal por la UAQ, cuenta con 25 años de 
antigüedad  en  el  Poder  Judicial,  en  donde  ha  ocupado  cargos  como;  secretaria  auxiliar  de  Acuerdos  en Mesa  Penal, 
directora  de  Orientación  y  Servicios  a  la  Ciudadanía,  juez  Penal  en  Juzgado  Mixto  del  municipio  de  Tolimán,  juez 
Juzgado en Primero Penal, juzgado en Quinto Penal, profesora de varias universidades locales y con especialidades en el 
ramo del Derecho. El periodo asignado será del 24 de septiembre del 2012 al 23 de septiembre de 2015 y del día 1 de 
octubre del 2012 al 30 de septiembre del 2015, respectivamente. Una vez aprobada la terna, se designó como Comisión 
de Cortesía a los diputados Elisa Sánchez Peralta, Dalia Xóchitl Garrido Rubio, Gerardo Cuanalo Santos, Abel Espinosa 
Suárez  y Perla Patricia Flores  Suárez,  quienes  acompañaron al  Lic.  José Antonio Ortega Cerbón y  a  la Dra.  Consuelo 
Rosillo Garfías al interior del recinto legislativo para tomarles protesta. (PA, ocho columnas) 
 
EUQ: ALCALDÍAS, SIN RESCATE FINANCIERO: GIORDANO 
Por Edith Parra y Linda Sepúlveda 
Las nuevas administraciones municipales, que recibirán el cargo el próximo 1 de octubre, tendrán que asumir con sus 
propios recursos los pasivos que les hereden sus antecesores, afirmó el secretario de Planeación y Finanzas del estado, 
Germán Giordano Bonilla. El funcionario afirmó que ya platicó con los alcaldes electos, a quienes les informó sobre la 
situación que guardan las presidencias municipales. “Se les dijo que tendrán que asumir con sus propios recursos los 
pasivos que puedan dejar las administraciones salientes. En ese sentido, se les está haciendo la recomendación sobre el 
gasto que deberán tener una vez que asuman el cargo, pues se les dará seguimiento”. De acuerdo con la Secretaría de 
Planeación y Finanzas, los municipios de Jalpan de Serra, Cadereyta, Tequisquiapan, Colón y El Marqués fueron los que 
más pasivos registraron durante los últimos tres años, acumulando 128 millones de pesos entre los cinco. La alcaldía 
que mayor endeudamiento adquirió en corto plazo fue El Marqués que preside Rubén Galicia Medina, quien durante su 
gobierno duplicó el monto de la deuda pasando de 30 a 60 millones de pesos. “En cuanto a pasivos a corto plazo es El 
Marqués el que mayor deuda adquirió, pues pasó de 30 a 60 millones de pesos; se recibió con deuda y se duplicó, pero 
también aumentó sus ingresos”, explicó. Sobre la deuda pública de El Marqués, el edil Rubén Galicia señaló hace menos 
de un mes que dejaría la administración pública con una “deuda razonable” a su sucesor Enrique Vega Carriles (PAN). 
(EUQ, ocho columnas) 
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